

# 年末ご挨拶



早いもので今年も一年が暮れようとしていきます。朝夕の冷え込みが厳しくなり、年の瀬を感じる今日この頃です。気象条件も厳しくなる中、現場の第一線で活躍されている職員と興伸工業の皆さん、そして協力会社の皆さんには、心より感謝申し上げます。

北海道内では2023年3月に日ハムの「北海道ボールパークFビレッジ」が開業となります。地下2F、地上6Fの一枚屋根スライド式で総工費 600億円だそうです。場所は北広島市で函館からは4時間位の時間がかかりますが、北海道新幹線、新函館北斗駅～札幌駅間 212km(内トンネル 150km)が2030年度末に開業予定で、1時間13分で走行予定です。あと数年でプロ野球観戦が日帰り可能になります。

さて、今年度弊社では死亡労働災害が発生しております。「不安全な状態」と「不安全な行動」が重なり発生したものです。

現場で働く私たちは法律や規則によって守られていて、安全に品質の良い成果品を造るために、法律や規則を盛込んだ作業計画書や作業手順書があります。計画書や手順書を守っていたのか、守らなかったのか、守っていて不具合があれば計画書、手順書に欠陥があり、見直しが必要になります。守らなかったとすれば、なぜ守れなかったのか、守れない計画書や手順書だったのか、守ってもらうためには何が必要なのか、教育のやり方や内容が悪いのか、教育の回数が足りないのか、考えていました。これだという結論には至りませんでした。大事なことは現場で働く皆さん一人ひとりの安全に対する意識が重要だと考えます。現場代理人ひとり、職長ひとり、人間ひとりの安全力には限界がありますが、現場で働く全員の安全力を合わせると大きな力を発揮できます。

人間は誰でもミスをし、ミスをしない人間などおりません。現場で働く全員の安全力があれば、不安全な状態を修正し、不安全な行動を是正し、安全作業を継続させることができます。何年かかるかわかりませんが、安全作業を継続させることにより、社会や顧客の信頼を取り戻せるよう全員で努力して参りましょう。

これからの時期は、通勤災害も含め、冬季特有の労働災害の発生が想定されます。絶対に怪我をしない、させないという強い信念で現場を進めてください。

皆様、無事故、無災害で新しい年をお迎えください。

新しい年が皆様にとって、より良い年でありますよう祈念し、年末のご挨拶とさせていただきます。

2022.12 常務取締役 木村正義



# 安全と衛生



戸沼岩崎建設株式会社 発行

令和4年12月14日

<http://www.tonuma.com/>

第255号

歳末号



## 社内研修会

10月15日(土)、戸沼岩崎建設と興伸工業が合同で函館建設業協会に於いてロープ高所作業特別教育・再教育を木村常務を講師に開催し34名が参加しました。函館建設業協会3階講堂での講習会の後は、駐車場でフルハーネスを着用しての実技講習を実施しました。



12月2日(金)、戸沼岩崎建設と興伸工業のチェーンソー(大径木)の有資格者を対象に当社会議室で林業・木材製造業労働災害防止協会北海道支部函館分会の春山邦明事務局長を講師にお迎えして伐木等の業務に係る特別教育の補講を開催しました。

## 地域貢献

12月9日(金)、函館市企業局発注の北部第5排水区ほか33排水区下水暗渠改修工事は工事現場近くの追分第3街区公園の除排雪ボランティアを行いました。



## 土木の日

11月18日は土木の日です。土と木の文字を分解すると十一と十八になることと、土木学会の前身である工学会の創設が明治12年11月18日であることから昭和62年に土木学会が制定しました。当社は毎年、作業現場を訪ね、建設業の役割等を問い直す機会にしています。



奥尻町・赤石地区



函館市・平安ファミリア美原



網走市・大曲地区



宮城県・湯ノ倉上流



函館市・釜谷(戸井)漁港



函館市・恵山地区



函館市・恵風登口



長万部町・静狩漁港



函館市・第5排水区



福島町・白符工区



北斗市  
ネットヨコ函館七重浜店



厚真町・東和地区